



Fitch, el aguafiestas

La calificadora explicó que el triunfo de Trump ha incrementado la incertidumbre económica y hay mayores riesgos a la baja en el crecimiento de México, a menos de 2% para 2017. El menor crecimiento económico, un peso débil y la volatilidad son riesgos para la estabilización de la deuda pública.

La calificadora Fitch vino auténticamente a aguar la fiesta tras las buenas noticias que se habían acumulado en la semana: los buenos resultados de la Ronda 1.4 y del primer *farmout* de Pemex; la colocación de los bonos de Pemex por cinco mil 500 mdd con una demanda de 6 a 1; la inversión por mil 300 md de Walmart en México; la inversión de 15 mdp por parte de Santander México; la recuperación de los precios del crudo y de la Mezcla Mexicana que cerró el viernes en 44.28 dpb; y la apreciación del peso frente al dólar, que bajó de los 21 pesos a menudeo.

Sin embargo, Fitch se unió a Standard & Poor's y puso en revisión negativa las calificaciones de largo plazo en moneda extranjera y local de México, aunque ratificó el grado de inversión en BBB+.

Fitch explicó que el triunfo de **Trump** ha incrementado la incertidumbre económica y hay mayores riesgos a la baja en el crecimiento de México, a menos de 2% para 2017. El menor crecimiento económico, un peso débil y la volatilidad son riesgos para la estabilización de la deuda pública. Fitch estima que la deuda pública general cerrará arriba del 47% del PIB en 2017, mientras que el promedio de otros países con calificación BBB es de 40 por ciento.

De inmediato, **Vanessa Rubio**, la subsecretaria de Hacienda, minimizó el impacto de esta decisión, asegurando que no afectará los flujos de inversión porque antes que Fitch las otra dos valuadoras pusieron también en revisión negativa la calificación de México, y fueron un éxito las licitaciones petroleras y empresas como Walmart y Santander anunciaron inversiones.

La SHCP se ha negado hasta ahora a revisar a la baja el pronóstico de crecimiento del PIB para 2017 que mantiene en un rango de 2 a 3% y de acuerdo con **Rubio**, sí se cumplirá el año próximo con la meta de un superávit primario y de reducción de la deuda pública en relación al PIB.

Fitch se unió a Standard & Poor's y puso en revisión negativa las calificaciones de largo plazo en moneda extranjera y local de México.